

BERGWERKFEST.CH HERZNACH

3./4. September 2022



Sonder-Newsletter zum Bergwerkfest Redaktion: Geri Hirt

Ein Fest rund ums Bergwerk

Unterhaltungsprogramm und Aktivitäten

Samstag, 3. September

- 10.00 – 18.00 Regionalmarkt auf der Bergwerkstrasse, Museum und Bergwerkstollen geöffnet
- Ab 10.00 Bergwerkbahn über das gesamte Areal in Betrieb, Start Beizlibetrieb und Aktivitäten
- 11.00 Offizieller Eröffnungsakt bei der Werkhalle Hohl AG. Musikalische Umrahmung durch die Musikgesellschaft Herznach-Ueken mit Apéro.
Grussworte und Ansprachen durch:
– Geri Zumsteg, OK-Präsident Bergwerkfest
– Stefan Schraner, Präsident Verein Bergwerk Herznach
– Stephan Gemmet, Gemeindeammann, Herznach
– Dr. Benedikt Weibel, Muri BE, ehemaliger Chef SBB
- 11.45 Offizielle erste Stollenbahneinfahrt ins Bergwerk.

Sonntag, 4. September

- Ab 10.00 Regionalmarkt auf der Bergwerkstrasse Museum und Bergwerkstollen geöffnet
Bahnfahrten mit der Bergwerkbahn
Festbetrieb auf dem ganzen Bergwerkareal
- 13.30 Grusswort von Grossratspräsidentin Elisabeth Burgener-Brogli.
- 17.00 Festende

An beiden Festtagen

- 12 gemütliche Festbeizli und Bars
- Abwechslungsreiche musikalische Unterhaltung mit diversen Formationen und Stilrichtungen auf dem ganzen Gelände
- Informationen und Führungen im Museum und Stollen
- Ausstellung und Präsentationen von Eisen- und Kunsthandwerk
- Steinklopfplatz mit Ammonitenpräparation
- Modelleisenbahn aus Recyclingmaterial
- Kinderanimation mit Schminken, Spielen und vielem mehr durch die Elterngruppe Kunterbunt
- Wettbewerb mit attraktiven Preisen

Mit der Bahn in den Stollen



Herzlich willkommen zum 6. Bergwerkfest. Seit dem letzten Anlass 2019, ist dank grossem Einsatz von Freiwilligen vieles

realisiert worden. So wurde der Gleisanschluss bis zum Stollen verlängert und der Eingang zum Hauptstollen erneuert. Zudem ist der Ausgang auf der Uekenseite freigelegt. Nun folgt ein nächster grosser Schritt. Die Einfahrt mit der Bahn in den Stollen – und dies wird gebührend gefeiert.

Als Ehrengast dürfen wir den früheren SBB Chef Benedikt Weibel speziell zur Eröffnung begrüssen. Eine grosse Ehre als Zeichen der Wertschätzung für den Verein.

10 Kunstschaffende präsentieren ihre Werke und zeigen was alles aus Eisen entstehen kann. Abwechslungsreiche musikalische Unterhaltung in den heimeligen 12 Beizlis und Bars laden zum Verweilen ein. Ein Anziehungspunkt neben den Bahnfahrten bildet der Klopfplatz, wo man Ammoniten finden kann.

Liebe Festbesucher, nutzen Sie die einmalige Festatmosphäre zur Entspannung und für Begegnungen. Das OK hat alles unternommen, damit Sie in Herznach ein wunderschönes Fest mit toller Stimmung erleben. Mit Ihrem Besuch unterstützen Sie unser Projekt «Vorwärts in den Stollen».

Geri Zumsteg, OK-Präsident

Jungfernfahrt mit Prominenz

IM MITTELPUNKT des Bergwerkfests steht die erste offizielle Bahneinfahrt in den Bergwerkstollen – ein Markstein in der Geschichte der Herznacher Mine und in der Entwicklung des ehemaligen Eisenbergwerks zum Schaubergwerk. Auch wenn die Fahrt erst 40 m in den Berg führt, so ist es doch ein starkes Zeichen «Vorwärts in den Stollen!».



Benedikt Weibel gibt der Bergwerkbahn die Ehre.

Die Wichtigkeit dieses Anlasses wird mit der Anwesenheit des ehemaligen Vorsitzenden der Geschäftsleitung SBB, **Dr. BENEDIKT WEIBEL**, unterstrichen. Für ihn ist es wohl die Ein-

weihung der kürzesten Bahnstrecke! Seine Teilnahme freut uns und ehrt das Projekt «Vorwärts in den Stollen!»

Künstler am Werk mit Ausstellung

IWAN von KÄNEL & MICHAEL

AESCHLIMANN, Aarau

Aktiv bei der Haltestelle Schmiede (Die Esse ist heiss und der Ambos klingt).

ROGER WANNER, Wölflinswil

Aktiv bei der Werkhalle (wie getriebene Kunstwerke entstehen).

SCHMIEDEVEREIN, Oberentfelden

Aktiv vor der Werkhalle (mit einem Wasserrad wird ein Schmiedehammer angetrieben).

SCHMIEDEVEREIN, Oberentfelden

Mit Hilfe von Brigitte Deiss aktiv beim

Silo (ein Verhüttungssofen wird gebaut und betrieben).

FRANZ ARNOLD, Schafisheim

Ausstellung im Stollen.

CLAUDIO CASSANO, Brugg

Ausstellung vor und im Silo.

ROMEO GORZA, Schönenwerd

Ausstellung auf dem Areal.

DOMINIC BINGISSER, Brugg

Ausstellung auf dem Areal.

DANIEL SCHWARZ, Effingen

Ausstellung auf dem Areal.



Altes Blech und andere Materialien werden zu einer attraktiven Modellbahn.

Bergwerkbahn aus Recycling

EIN UNGEWÖHNLICHES HOBBY pflegt **BRUNO SCHWENDER**: Er baut aus Recyclingmaterial Modellbahnen. So werden alte Cola-Dosen zu Tankwagen oder Glacéstengel zu einer Wagonverkleidung. Im Rahmen des Bergwerkfests können zwei Modellbahnanlagen

im Betrieb bestaunt werden. Bruno Schwender, der seine Bahnen erst kürzlich im Verkehrshaus in Luzern präsentiert hat, erteilt gerne Auskunft. Die Bahnanlage ist in der Werkhalle der Firma Hohl AG, direkt neben dem Klopflplatz, aufgestellt.



Festpass – Eintritt

Festpass Fr. 10.–

An beiden Tagen gültig /
Kinder bis 16 Jahre gratis

Im Eintritt inbegriffen:

Bahnfahrt, Eintritt ins Museum, Stollenbesichtigung, Wettbewerb mit attraktiven Preisen, betreute Kinderanimationen, Ammoniten-Klopflplatz, Konzerte und Unterhaltung auf dem ganzen Festgelände.

Das Eintrittsgeld kommt vollumfänglich dem Ausbau des Bergwerkstollens zugute!

Musikalische Leckerbissen

Samstag, 3. September

11.00 Musikgesellschaft
Herznach-Ueken (Bühne)

Ab 17.00 Chälenbach Musikanten
(Platzkonzerte)

Ab 19.00 Aargovia Musikanten
(Platzkonzerte)

Ab 21.30 Marcia, Gesang und
Ukulele (Bühne)

Ab 22.00 The Bobby C. Band
(Bühne)

Ab 22.30 Thomas Bühler (Bühne)

Sonntag, 4. September

Ab 11.00 Heu-obe-n-abe
(Platzkonzerte)

Ab 12.30 Brass Quintett
Quintessenz (Platzkonzerte)

Ab 13.30 Alphornformation
«D'Wysswägeler» (Bühne)

Uraufführung der Komposition
«Bim alte Bärchwärk» von und mit
dem Komponisten Ulrich Hegnauer,
unterstützt und begleitet von
Fahnenschwingern und Patin Frau
Elisabeth Burgener-Brogli

Ab 15.00 Redsoxs (Platzkonzerte)

SWISSLOS
Kanton Aargau